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План

Отыменное 
прилагательное

Причастие
или

отглагольное 
прилагательное

Наречие 

Краткое причастие 

Краткое 
прилагательное 



Отыменное прилагательное

� в суффиксах АН, ЯН, 
ИН

� Например:
     гусиНый, ледяНой

� в прилагательных с 
непроизводной основой

� Например:
     зелеНый, юНый

� в суффиксах ЕНН, ОНН
� Например: станциоННый

� в прилагательных с основой на 
Н+суффикс Н

� Например: 
      ист-ИН-Ный, карма-Н-Ный

Пишется , если: Пишется , если:

❖ Исключение
❖     ветреНый

❖ Исключение
❖     стекляННый,  

оловяННый, деревяННый



Причастие или
отглагольное прилагательное

Пишется , если: Пишется , если:
�Образовано от глагола 

несовершенного вида
              (что делать?)

�Нет приставки 
              (кроме НЕ-)

�Нет зависимого слова
�Например: гружеНый, 

золочеНый

�Образовано от глагола сов. вида 
(что сделать?)

�Например: куплеННый
�Есть приставка (кроме НЕ-)

�Например: погружеННый
�Есть зависимое слово

�Например: 
�гружеННый кирпичом

�Оканчивается на -ОВАННЫЙ/-
ЁВАННЫЙ
�Например:  линОВАННЫЙ

Исключения



Пишется , если: Пишется , если:

Исключения

�ранеНый

�коваНый

�жеваНый

           НО
ИЗранеННый
ПОДковаННый
ИЗжеваННый

ранеННый стрелой
коваННый кузнецом
жеваННый лошадью

Зависимое
слово

неждаННый, 
негадаННый,
невидаННый,
 неслыхаННый,
нечаяННый



Наречие 
В наречиях пишется столько же 
Н, сколько в прилагательных и 

причастиях, от которых они 
образованы

прилагательное
причастие

наречие

прилагательное
причастие

наречие

Например: 
взволноваННый – взволноваННо



Краткое прилагательное  
В кратких отыменных прилагательных 

и в кратких прилагательных с 
непроизводной основой пишется 
столько же Н, сколько в полных 

прилагательных , от которых они 
образованы

Например: 
юНый – юНа
цеННый - цеННа



Краткое причастие 
Пишется , если: Пишется , если:

в кратких причастиях в кратких отглагольных
 прилагательных

�Обозначает действие, можно 
перефразировать глаголом
�Например: что написаНо

 пером - что написали пером.
�При нем есть или можно придумать 

зависимое слово в творительном
падеже, которое обозначает 
производителя этого действия или 
инструмент
�Например: выгружеНа (кем?) 

рабочими; написаНо (чем?) пером.

�обычно относятся к существительному  и 
обозначают качество (отвечают на вопрос 
КАКОВ? КАКОВА?)
Например: девушка была образоваННа 
�часто стоит в ряду однородных членов с 

кратким  отыменным прилагательным
Например: девушка была красива и 
хорошо образоваННа



Распредели слова в два столбика

Труже_ик

Утре_ик Гости_ица

Ю_ость

Уче_ый

Льви_ый
Совреме_ик

Ва_ая
Сторо_ик
Племя_ик

Исти_ыйПле_ик

Н НН



Спасибо за просмотр!!!


